
 

 

 

 

              

「失敗」からの学び         校長 勝部 千良    

 先日、町内の水田にきれいに植えられた苗が風に静かに揺れている風景、青々とした山々、絶え間なく流れる清流のコ

ントラストに吉賀の自然の美しさを改めて感じました。自然界での力強い成長が感じられる季節となりました。 

さて、今回、「失敗」というテーマを取り上げます。言うまでもなく、積極的に失敗を目指して頑張る人はいないでしょ

うが、人生において誰しも大なり小なり失敗をしながら生きているのも現実ではないでしょうか。自慢にはならないので

すが、私自身、思い出せるだけでも多くの失敗をしてきました。大学受験、友達関係、教員生活のひとこまなど次から次

へと出てきそうです。その中には、今でも後悔の念に苛まれるものもあります。失敗したくないと思っていても、さまざ

まな要因、ときには自分に関係のないことが要因で、自らが失敗へ導かれてしまうということもあります。 

本校の生徒たちにもいろいろな成功体験とともに、失敗経験もしていると思います。学習関係、友達関係、部活動、町

営みなし寮での生活など、いろいろな場面で「しまった」があるかもしれません。事にもよるでしょうが、その失敗を自

己成長へのチャンスと捉えてほしいと考えています。失敗を未然に防ぐことはもちろん大事ではありますが、失敗をした

ときにはそこにも「学び」があるということを伝えたいと思います。その「学び」には、何がいけなかったのか、どう修

復したらよいか、次は何に気をつけたらよいかといった問いが出てきます。そういった問いを大切にしてほしいのです。

なぜならそれらは失敗しなければ本気で考えもしないであろう問いだからです。 

地域の皆様には、生徒たちが日々の学びの中で成功だけではなく、失敗と向きあう姿も私たち教職員とともに見守って

いただき、応援していただければありがたいです。 
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Ｒ５年度ＰＴＡ総会 ・ 大畑伸幸氏 講演会 が行われました 

大井谷棚田にて田植え体験 

 ５月１３日（土）ＰＴＡ総会が行われました。平成三十年度より長きに渡

ってＰＴＡ会長及び実行委員を務め上げられた武岡伸彦 前会長に感謝状が

手渡され、本校ＰＴＡ活動に対する多大なる功績に皆で拍手をおくりました。

長年ありがとうございました。 

 総会では、今年度役員の承認、及び新役員の就任挨拶の後、事務からの会

計決算報告や、今年度の事業計画・予算案の審議などを行いました。お忙し

いなか保護者の皆さまにご出席いただき、円滑に議事を進行することができ

ました。どうぞ今年度もよろしくお願いいたします。 

 ＰＴＡ総会のあとは、ＮＰＯ法人おむすび副理事長の大畑伸幸氏に

講演をしていただきました。大畑氏は以前、蔵木小学校にお勤めで、

吉賀町の教育についても精通していらっしゃいます。テーマは「こど

もの育ちに必要なこと ～これからの時代を生きるための力～」で、

ご自身の経験をふまえ、非常に示唆に富んだお話しをしてくださいま

した。講演の中で紹介された「カタリ場」は、子どもと地域の大人が

対等に、１対１で自分自身のことを語り合う取り組みです。本音で人

とぶつかり合うのが難しい現代、子どもにとってそうした場がどれだ

け大切か、大畑氏の熱い思いが伝わってくる講演でした。 

５月２１日（日）汗ばむ陽気の中、

本校生徒と職員が大井谷の棚田で田

植え体験を行いました。 

美しい山々と棚田の景観を楽しみ

ながら、参加した生徒たちは泥だら

けになり、めったに出来ない田植え

体験を満喫しました。 



 

 

 

 

 

 

 

 

 各会場で熱戦が繰り広げられました。大会後、「全力を出し切った」という３年生が多かったのが印象的でした。 

選手の皆さん、お疲れさまでした！ 

 

 

 

 

 

 

 

 

                  

                                   

 

 
 

 

 

 

 

生徒総会・島根県高校総体壮行式を行いました 

島根県高校総体 各部活動結果 

 ５月１６日（火） 生徒総会が開かれ、吉高生徒会 

新旧役員の交代が行われました。 

 前会長の石田優大さん、新会長の鈴木健太さんが、

それぞれ退任・着任の挨拶をしました。また、各執行

委員会の委員長たちが前年度の振り返りと、今年度の

新たな目標を発表しました。 

 新しい生徒会長を皆で支えていくという、やさしい

仲間の言葉が印象的な生徒総会でした。 

 生徒総会の後は、島根県高

校総体の壮行式が行われ、各

運動部のキャプテン達が大会

に向けた思いを語りました。 

毎年恒例となった全校で

「よし、いこう！」（吉高）の

かけ声とポーズもぴったり決

まり、良い笑顔で記念撮影が

できました。 

前期総体は５月２５日から

４日間、後期総体は６月１日

から３日間行われました。 

陸上部 

入賞はありませんでしたが多くの

部員が自己新記録を出し、充実した

大会となりました。 

サッカー部 

【１回戦】 

吉賀高校 0 － 0 出雲農林高校 

出雲商業高校 

合同チーム 

ＰＫ ９ － ８ 吉賀高校勝利！ 

 

【2回戦】 

吉賀高校 ０ － １ 益田高校 

 

 

女子バレー部 

吉賀高校 ０ － ２ 飯南高校 

ソフトテニス部 

【女子個人戦】 

４ペア出場・初戦敗退 

【女子団体戦】 

吉賀高校 ０ － ３ 大田高校 

地域クラブ テニス部門 

【団体戦】 

吉賀高校 ２ － １ 出雲高校 

吉賀高校 ０ － ２ 松江東高校 

（規定により敗退） 

【ダブルス】 

加藤那菜さん・田口桜さん 優勝！ 

【シングルス】 

２年２組 加藤那菜さん 優勝 

１年１組 田口桜さん 準優勝 

 

加藤さんと田口さんは８月に北海

道で開催されるインターハイに出

場します。おめでとうございます！ 

男子バレー部 

吉賀高校 ２ － ０ 松江北高校 

吉賀高校 ０ － ２ 松江工業高校 

 

２回戦敗退はしましたが、皆で力を

合わせたベストゲームでした。 


